
平成２２年第６回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

◎一般質問の時間は一人４０分（質問のみ、答弁の時間は含まない）です。 

◎上記の時間は発言を始めた時より起算され、質問のみ積算されます。 

◎会議規則により、一般質問の質問回数は５回まで認められています。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。

月 日 議 員 名 会 派 名 ページ 

１２月７日（火） １．若山加代子  議員 日本共産党高山市議団 １ 

 ２．伊 嶌 明 博  議員 日本共産党高山市議団 ２ 

 ３．牛 丸 尋 幸  議員 日本共産党高山市議団 ３ 

 ４．藤 江 久 子  議員 一 陽 ク ラ ブ ４ 

 ５．松 山 篤 夫  議員 ソ フ ィ ア 会 ５ 

 ６．牛 丸 博 和  議員 市 民 の 会 ６ 

１２月８日（水） １．水 口 武 彦  議員 さ わ や か ク ラ ブ ７ 

 ２．丸 山 肇  議員 光 風 ク ラ ブ ８ 

 ３．水 門 義 昭  議員 維 新 ク ラ ブ ９ 

 ４．橋 本 正 彦  議員 維 新 ク ラ ブ １０ 

 ５．松 葉 晴 彦  議員 高 山 市 政 会 １１ 

 ６．車 戸 明 良  議員 高 山 市 政 会 １２ 

１２月９日（木） １．増 田 繁 一  議員 高 山 市 政 会 １３ 

 ２．野 村 末 男  議員 高 山 市 政 会 １４ 

 ３．蒲 建 一  議員 高 山 市 政 会 １５ 

 ４．倉 田 博 之  議員  し ん せ い 未 来 １６ 

 ５．中 田 裕 司  議員 し ん せ い 未 来 １７ 

 ６．村 瀬 祐 治  議員  し ん せ い 未 来 １８ 

１２月１０日（金） １．松 本 紀 史  議員 し ん せ い 未 来 １９ 

 ２．谷 澤 政 司  議員 誠 新 会 ２０ 

 ３．中 筬 博 之  議員 高山市議会公明 党 ２１ 

 ４．村 中 和 代  議員 高山市議会公明 党 ２２ 



- 1 - 

【若 山 加 代 子  議員】 

１．子どもの成長と発達を保障する保育について 

 （ア）保育園の入園基準について 

 

 

 （イ）「子ども・子育て新システム」について 

 

 

２．国民健康保険事業について 

（ア）資格証明書でも窓口負担を３割にする対応について 

 

 

３．小中学校の施設整備と保護者負担の軽減について 

 （ア）夏の暑さ対策について 

 

 

 （イ）グラウンドの整備について 

 

 

 （ウ）就学援助制度の拡充について 

 

 

４．ＴＰＰ（環太平洋連携協定）について 

 （ア）ＴＰＰに対する考え方と、参加した場合の高山市への影響について 
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【伊 嶌 明 博  議員】 

１．上水道料金の引き下げについて 

 （ア）平成２１年度決算４．１億円の黒字について 

 

 （イ）２１㎥以上の供給単価２０５円と原価１１３円の差について 

  

 （ウ）子育て世帯及び多人数世帯への応援策として２１㎥以上の従量料金の引き下げを 

 

２．入札制度の見直しについて 

 （ア）設計業務の低入札の実態について 

 

 （イ）火災予防条例に適合しない設計について 

 

 （ウ）適切な設計管理業務の入札について 

 

３．温水プールについて 

 （ア）適地調査について 

 

（イ）熱源について 

 

（ウ）建設場所の再検討を 

 

４．私道の除雪について 

 （ア）市道編入ができずにいる実態について 

 

 （イ）通学路の除雪について 

 

 （ウ）公共性がある私道の除雪について 
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【牛 丸 尋 幸  議員】 

１．市民の暮らしを支える市政について 

 （ア）プレミアム商品券の販売状況は 

 

 （イ）市役所の窓口対応について 

 

 （ウ）市営住宅の対応について 

 

 （エ）市内の国民年金受給者の状況は 

 

 （オ）社会的弱者への暖房費助成の実施を 

 

 （カ）国民健康保険における低所得者対策を 

  

２．設計業務委託の完成検査について 

（ア）監査委員の改善を求める意見について 

 

 （イ）監査委員の指摘に対し、市はどのように対応したのか 

 

 （ウ）完成検査の内容・方法は 

 

（エ）完成検査を受けないで決められた予定価格は適正と言えるのか 

 

３．公契約条例について 

 

４．国道４１号石浦バイパス計画についての市長の考えは 
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【藤 江 久 子  議員】 

１．高齢者の安心とその環境づくりについて 

（ア）荘川地域を代表とするショートステイ空白区について 

 

 

 （イ）公共交通の見直しについて 

 

 

 （ウ）フードデザート問題について 

 

 

 （エ）灯油券の発行等について 

 

 

２．市長の考え方について 

 （ア）クールビズについて 

 

 

 （イ）「街」の概念について 

 

 

 （ウ）ワーク・ライフ・バランスについて 

 

 

３．姉妹友好都市の表示について 
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【松 山 篤 夫  議員】 

１．景気対策としての観光政策について 

（ア）支所地域の観光推進策の再構築について 

 

 

２．過疎化対策について 

（ア）限界集落の現状について 

 

 

（イ）「一社一村しずおか運動」について 

 

 

 （ウ）「いきいき集落」支援事業について 

 

 

３．自然動物と共生できる環境整備対策について 

 （ア）クマの出没状況について 

 

 

 （イ）ナラ枯れ病被害の現状と対策について 

 

 

 （ウ）「企業との協働による森林づくり」協定について 
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【牛 丸 博 和  議員】 

１．鳥獣被害防止対策について 

 （ア）補助事業枠の拡大について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （イ）広葉樹林の育成について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市民憲章の見直しについて 
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【水 口 武 彦  議員】 

１．市民参加の観光対応について 

（ア）並木道や公園、名所旧跡等の落葉の処理について 

 

 

（イ）町内会、ＮＰＯ法人、ボランティア活動団体との連携について 

 

 

２．災害対策について 

 （ア）消防団員の入団促進について 

 

 

（イ）住宅用火災警報器の設置促進について 

  

 

３．成年後見制度について 

 （ア）現状と課題について 

 

 

（イ）行政の財政支援について 

 

 

４．生物多様性問題の現状と課題について 
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【丸 山 肇  議員】 

１．サッカーなど競技人口の変化に体育施設がこたえられているかについて 

（ア）スポーツの競技人口の増減や市民の施設のニーズは把握できているか 

 

 

（イ）サッカーなど隣の市で高山市の児童生徒が試合をしている実態はそれでよいのか 

 

 

 （ウ）大八グラウンドで駐車場や簡易な屋根の整備を増やして改善できないか 

 

 

２．外国人の観光客への対応を中心にした観光地としての取り組みについて 

（ア）外国語の説明と表記を充実させる方策を考えてはどうか 

 

 

（イ）外国語で語りかける努力や国際的に受け入れられやすいサインづくりについて 

 

 

３．町内会活動をもっとスリムにして受け入れられやすくする方向性について 

（ア）憲法の「信教の自由」と町内会活動に市がかかわる整合性は説明できるか 

 

 

（イ）声無き声を聞いて町内会加入率のアップを支援するつもりはないか 
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【水 門 義 昭  議員】 

１．平成２１年度決算について 

（ア）主要事業の実施状況と成果について 

   ・子育て支援対策事業 

   ・防災、安全対策事業 

   ・自然、生活環境対策事業 

   ・景気、生活者支援、雇用対策事業 

 

 （イ）不用額について 

   ・商工費、土木費など 

 

 （ウ）財政指標について 

  

 （エ）貸借対照表について 

   ・資産負債のバランスについて 

   ・投資等について 

 

２．産学官連携の現状と今後の方向性について 

 （ア）教育面での連携 

 

（イ）産業振興面での連携 

 

 （ウ）福祉面での連携 

 

 （エ）自治体経営面での連携 

  

３．市長の約束「新しい高山を創る」に掲げる将来の夢やイメージについて 
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【橋 本 正 彦  議員】 

１．景気対策関連について 

（ア）高山市域の景気状況について 

 

 

 （イ）プレミアム商品券の販売状況と地域への波及効果の試算は 

 

 

 （ウ）観光関連業種、近々の現状をどのように把握、分析しているか 

    これを打破する新たな観光施策と観光戦略、トップセールスの考えは 

 

 

 （エ）中小企業向け融資制度の「緊急保証制度」の打ち切りについて、三月以降の対応 

策、市の考えは 

 

 

２．情報公開「新年度予算編成過程」の公表について 

  

 

３．飛騨高山ならではの「観光戦略プラン・グランドデザイン」の策定について 

  

 

４．飛騨高山東京事務所の運営と今後について 

 

 

５．「ぎふ清流国体」に向けての、選手強化・施設整備・事務局体制について 
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【松 葉 晴 彦  議員】 

１．平成２３年度の市政会予算要望とその施策について  

 （ア）予算編成の基本方針について 

 

 

 

 （イ）地域振興特別予算の考え方と支所長裁量枠の拡大について 

 

 

 

 （ウ）指定管理者制度の利用目的に合わせた契約方法について 

 

 

 

 （エ）観光客誘致活動の推進と各観光協会への支援について 

 

 

 

 （オ）移住促進事業による定住人口増の推進について 

 

 

 

２．農業振興施策の抜本的見直しについて 
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【車 戸 明 良  議員】 

１．自治基本条例の制定について 

  

２．ＴＰＰ（環太平洋連携協定）による農業への影響について 

（ア）参加した場合の日本の農業への影響について 

 

（イ）高山市の農業への影響について 

 

（ウ）高山市の農業が生き残るための方策について 

 

３．ＧＡＰ（農業生産工程管理）の取り組みについて 

（ア）ＧＡＰについての市の考え方について 

 

（イ）高山市での現状について 

 

（ウ）課題と支援体制について 

 

４．中部縦貫自動車道の進捗状況と安房トンネルの無料化について 

 （ア）トンネル無料化の実績とその分析について 

 

 （イ）トンネル無料化の経済的効果と課題について 

 

（ウ）中部縦貫自動車道の進捗状況と見通しについて 
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【増 田 繁 一  議員】 

１．地籍調査について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ＣＡＴＶ（ケーブルテレビ）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．高地トレーニング施設について 
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【野 村 末 男  議員】 

１．農山村景観の保全について  

 

 

 

 

 

 

２．産学官連携に向けたアグリビジネスの創出について 

 

 

 

 

 

 

３．消防救急無線の現状と課題について 

 

 

 

 

 

 

４．小水力発電事業について  
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【蒲 建 一  議員】 

１．複式簿記、発生主義会計による財務諸表について 

 （ア）新年度予算に財務諸表をどう生かすのか 

 

 （イ）決算後、単式簿記・現金主義会計により、引き出す財務諸表は 

 

 （ウ）資産や負債の全体像と説明責任 

 

 （エ）減価償却費、不納欠損等引当金の処理と対応 

 

 （オ）複式簿記・発生主義会計に対する対応 

 

２．学校・家庭・地域の連携による教育について 

 （ア）学校教育と地域を結ぶ道徳教育の取り組み 

 

 （イ）心に残る学校教育と地域社会教育 

 

 （ウ）学校、家庭、社会の三位一体教育への取り組み 

 

３．消防団の充実について 

 （ア）消防団車両及びポンプ庫の更新整備について 

 

 （イ）消防団員、関係者への対応について 

 

４．大八賀川流域の河川整備について 

 （ア）大島ダムについて 

 

５．内環状線の江名子、松之木線について 
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【倉 田 博 之  議員】 

１．自転車利用環境整備について 

（ア）自転車の位置づけと各種計画への反映について 

 

 

（イ）自転車をとりまく交通安全の環境整備について 

 

 

（ウ）観光・健康・環境面での自転車利用について 

 

 

 （エ）自転車利用の環境整備に対する計画策定について 

 

 

２．雨水浸透施設の整備促進について 

（ア）これまでの研究と検討について 

 

 

（イ）これからの方向性について 

 

 

３．町内要望に対する市の回答について 
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【中 田 裕 司  議員】 

１．高山市における農業の雇用状況と支援策について 

  

 

 

 

２．高山市公設地方卸売市場の現状と今後の課題について 

  

 

 

 

３．江名子小学校屋内運動場の改築日程について 

 

 

 

 

４．市税等の口座引落し制度の普及状況と課題について 

 （ア）高山市での実施状況について 

 

 

 

 

 （イ）引落し適用欄の表示項目について 
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【村 瀬 祐 治  議員】 

１．指定管理者制度の効果と行政改革について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．景気対策に対する市長のビジョンについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．入札制度の現状と見直しについて 
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【松 本 紀 史  議員】 

１．児童虐待について 

（ア）市内における児童虐待の状況について 

 

 

 

 （イ）乳幼児の児童虐待対策について 

 

 

 

 （ウ）望まない妊娠への対策について 

 

 

 

 （エ）児童虐待防止に向けた関係機関連携の取り組みについて 

 

 

 

２．除雪計画について 

 （ア）私道の除雪について 

 

 

 

 （イ）歩道、通学路の除雪について 
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【谷 澤 政 司  議員】 

１．第５次高山市行政改革について 

 （ア）職員の退職勧奨について 

 

 

 

（イ）職員の仕事量と健康について 

 

 

 

 （ウ）業務範囲の早期の見直しについて 

 

 

 

 （エ）職員の定年制度改革の見通しについて 

 

 

 

２．国際交流について 

 （ア）都市提携の成果と今後の取り組みについて 

 

 

 

 （イ）海外からの観光客誘致について 
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【中 筬 博 之  議員】 

１．平成２３年度予算要望について 

 

 

 

 

２．空き家対策について 

（ア）空き家の適正管理について 

 

 

 

 

（イ）空き家の再生と利活用について 

 

 

 

 

３．山岳遭難について 

 

 

 

 

４．定住自立圏構想について 
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【村 中 和 代  議員】 

１．飛騨プラネタリウムを活用した天文教育について 

 （ア）平成２１年世界天文年として特に取り組んだことについて 

 

 

 

 

 （イ）今後の入館料を小・中学生は無料、同伴者は半額という考えについて 

 

 

 

 

 （ウ）飛騨プラネタリウムまでの交通アクセスについて 

 

 

 

 

２．スカイパークの現況と今後の整備について 

 （ア）昼間の利用について（坂道、案内板、遊歩道について） 

 

 

 

 

（イ）夜間の利用について（夜景の効果を生かす取り組みについて） 

 


